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Luego de 15 meses vuelvo a retomar las letras, 
estas que en el tiempo más reciente me han lle-
nado de satisfacción, gracias a los premios de 
periodismo de opinión obtenidos tanto a nivel 
regional como nacionalmente. En esta oportu-
nidad las motivaciones siguen siendo colectivas, 
durante el 2024 hemos sido testigos de hechos 
de la vida pública del municipio de Barrancas 
que superan de lejos el realismo mágico del no-
bel Gabriel García Márquez. 

El martes pasado hicimos presencia en el recin-
to de la democracia de la “Tierra Amable”, los 
concejales municipales habían citados a varias 
secretarias para que rindieran un informe deta-
llado de la vigencia 2024. Era responsabilidad 
de este servidor como generador de opinión es-
tar en dicha audiencia pública, ya que si se va 

opinar que sea con fundamentos sólidos. Luego 
de 5 horas de secretarios de despacho leyendo 
diapositivas y concejales de la coalición felici-
tando y aplaudiendo como focas de circo, tuvi-
mos la oportunidad de intervenir con el debido 
respeto y la información a la mano. 

Fueron 6 minutos constantemente interrumpi-
dos por el presidente del concejo, el cual recibía 
mensajes por WhatsApp desde el público pre-
sente donde se encontraban familiares de los 
funcionarios citados y líderes políticos del grupo 
oficialista. Les compartiré de manera detallada 
los anuncios más importantes de las diferentes 
carteras municipales y las reflexiones que fueron 
parte de mi intervención para que ustedes mis 
queridos lectores saquen sus propias conclusio-
nes.  

MACONDO TERMINO 
SIENDO UNA CARICATURA 
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Desde la secretaria de gobierno nos informaron 
cuantos ciudadanos han recibido atención en 
las diferentes dependencias de la casa de jus-
ticia, un resumen detallado en estadísticas de 
atención ciudadana y el anuncio de la contrata-
ción para la instalación de 75 nuevas cámaras 
de última tecnología a la largo y ancho del mu-
nicipio para mejorar la seguridad ciudadana. De 
resto; cero acciones administrativas al respecto, 
al parecer vivimos en Suiza o Austria; pues en Ba-
rrancas tenemos servicio de agua potable 24/7; 
tenemos el mejor servicio de aseo de la región 
caribe con calles relucientes y no existen los bo-
taderos satélites de basuras; no hay semovien-
tes en las vías del municipio; no hay problemas 
de convivencia ciudadana, el civismo y el sen-
tido de pertenencia son valores intrínsecos de 
generación en generación… ¡Por Dios! … Como 
es posible que a pesar de estas problemáticas 
históricas tenemos que conformarnos con que el 
secretario cumpla mínimamente con el manual 
de funciones y no presente proyectos de acuer-
do ante el concejo para que nazcan políticas 
públicas que nos ayuden a salir del atraso. 

Desde la secretaria de educación nos informa-
ron que se ha realizado un seguimiento estric-
to al desempeño de las instituciones educati-

vas oficiales; además se han diseñado unas 
estrategias temporales como son las jornadas 
de capacitación a los docentes municipales y 
el refuerzo académico de los grados 9, 10 y 11 
para lograr superar la vergonzosa barrera de 
los 237 puntos en promedio que tiene el munici-
pio en las pruebas saber 11. El secretario nos dio 
un informe lleno de estadísticas que nos confir-
maron que tenemos unos estándares paupérri-
mos en calidad educativa y además nos anun-
ció con satisfacción los convenios con algunas 
universidades para el acceso de los estudian-
tes Barranqueros a la educación superior; La 
pregunta que nos inquieta es: ¿Cuántos de los 
beneficiados a los cupos universitarios podrán 
terminar su carrera con esta preparación tan 
mediocre?… ¡que paradójico!... Muy a pesar del 
reconocimiento prácticamente público de nues-
tra problemática en calidad educativa, es real-
mente penoso que no se esté formulando con 
expertos un proyecto de acuerdo que le permi-
ta al concejo municipal sancionar una política 
pública que a un mediano y largo plazo incre-
mente la calidad de la educación municipal, en 
pocas palabras, todos los recursos de esta car-
tera se ejecutan en pañitos de agua tibia para 
calmarle las angustias académicas a las fami-
lias Barranqueras.

FOTO: La Guajira Hoy



Edición 199   |     www.ojopelaomagazine.coojopelaomagazine ojopelaomagazin

Desde la secretaria de salud nos informaron que 
se ha realizado un seguimiento estricto al des-
empeño del servicio hospitalario municipal; la 
alta funcionaria manifestó con agrado la imple-
mentación de una estrategia temporal de aten-
ción medica extra mural desarrollada en dife-
rentes sectores del casco urbano en articulación 
con algunas ONGs internacionales; positiva al-
ternativa que nos confirma el deprimente servi-
cio hospitalario que presta nuestra ESE Hospital 
Nuestra del Pilar y los centros de salud de algu-
nos corregimientos. Es de conocimiento público 
que esta secretaria es la pechichona de alcaldía 
municipal, la puesta en escena durante la jornada 
y el acompañamiento del 95% de los funcionarios 
de la cartera no solo denota compromiso laboral 
sino político; aun así, hasta la fecha se desconoce 
la formulación de un proyecto de acuerdo donde 
se visualice una política pública que busque la 
dignificación del servicio hospitalario municipal, 
todas las estrategias son temporales como si la 
problemática fuera algo circunstancial, los Ba-
rranqueros merecen un hospital digno del pre-
supuesto que maneja su administración y no que 
sea aparentemente un aeropuerto de contratos 
interadministrativos para repetir las actividades 
desarrolladas por el PIC municipal. 

Por último, estuvimos atentos a la intervención 
de la secretaria de obras públicas, esta nos in-
formó que ha realizado un seguimiento estricto 
de algunas de las obras que se encuentran en 

ejecución, ya que hizo caso omiso de algunos 
proyectos y también dio explicaciones justifica-
das en los supuestos “intereses oscuros de ter-
ceras personas”, como lo es, la suspensión del 
proyecto de las “200 casas en el aire” gracias 
a un requerimiento ciudadano con respecto a 
la propiedad del predio. Ver anexo de noticia 
relacionada en el siguiente link: https://www.
eltiempo.com/amp/colombia/otras-ciudades/
denuncian-presuntas-irregularidades-en-millo-
nario-contrato-de-vivienda-firmado-por-exal-
calde-de-barrancas-3343508 

Luego en otras obras, aludió al invierno para 
explicar la suspensión de ejecuciones como la 
plaza principal de casco urbano y la demora en 
la entrega de la obra de renovación urbanística 
del municipio, ambas con más de 2 años de vi-
gencia en su ejecución. Un evidente chicharrón 
bailable para la joven profesional Barraquera, ta-
par las aberrantes contrataciones con vigencia 
2021, 2022 y 2023 son prácticamente un suici-
dio profesional, el rechazo generalizado de la 
ciudadanía por estas obras, es por la mala fe en 
la ejecución de la familia dueña y señora de la 
contratación pública del municipio; no conforme 
con correr la línea ética y auto contratarse en 
la pasada administración en un caso evidente-
mente de nepotismo, los Barranqueros afirman 
que estas obras se encuentran desfinanciados 
porque los recursos quedaron en los recientes 
ejercicios electorales.
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Pero el mayor cinismo de la jornada fue el intento 
por parte de algunos concejales con un evidente 
discurso de odio para polarizar la problemática 
social del vandalismo a las obras civiles. Sin bien 
es cierto que la motivación inicialmente fue políti-
ca gracias al discurso opositor por décadas de los 
que hoy gobiernan, donde manifestaban que solo 
ejecutaban proyectos de parques y pavimentos, 
ahora se le debe buscar una solución al ocio de 
las nuevas generaciones, con políticas públicas 
que revivan el sentido de pertenencia y el civismo 
mientras que ellos paradójicamente solo cons-
truyen parques y pavimentos, ¡Que vaina no! 

Las retaliaciones por mi intervención no se hicie-
ron esperar, familiares iracundos me reclamaron 
con ofensas a la salida del recinto por sus into-
cables funcionarios, al parecer la elección del 
gabinete en el municipio de Barrancas no es en 
la modalidad de libre nombramiento y remoción, 
sino que son HERENCIAS FEUDALES, donde a 
los secretarios feudalistas no se le puede exigir, 
cuestionar y mucho menos contradecir, porque 
resulta siendo el ciudadano envidioso, resentido 
social, acomplejado, bajero, en pocas palabras, 
una escoria humana. Que falta de civismo políti-
co tan cantinflesco. 

Como persona natural, al alcalde y sus allegados 
políticos solo me resta decirle públicamente por 
medio de este escrito, que reconozco que es un 
buen tipo y que tiene unas auténticas iniciativas 
administrativas, pero lamentablemente here-
do de su antecesor un cáncer contractual que 
lo puede llevar al abismo jurídico por omisión. A 
su invitación política también tengo que negar-
me, además de no compartir la defensa de estos 
adefesios contractuales, tampoco puedo com-
partir políticamente con personas que en agosto 
del 2023 enviaron hasta mi domicilio una moto-
cicleta con dos hombres armados y con fines cri-
minales. 

Ahora bien, como persona jurídica, representan-
do un grupo editorial que lidera la franja de opi-
nión en su zona de influencia, quedo atento si en 
algún momento como entidad territorial necesita 
una tribuna para manifestar sus opiniones, de eso 
se trata la pluralidad de nuestra empresa. 

Dicho esto de manera contundente, que se aca-
ben las intrigas de los inmaduros en esta socie-
dad que ridiculiza al Gran Macondo de Gabo y 
lo reduce a una simple caricatura.  


